

Théologie à l'usage des gens du monde

La principale objection des rationalistes contre le miracle de l'Ascension de Jésus-Christ est la suivante :

La raison elle-même, disent-ils, enseigne de la manière la plus certaine, que la loi de la gravité empêche le corps de s'élever. Par conséquent, il est absurde de prétendre, comme le font les catholiques, que Jésus-Christ est monté au ciel.

Les rationalistes raisonnent ainsi, parce qu'ils partent toujours de la fausse supposition que le Christ n'est pas Dieu. S'il en était ainsi, ils n'auraient pas complètement tort. Mais en admettant, comme ils doivent l'admettre, que le Christ est Dieu, et que par sa toute puissance il a suspendu la loi naturelle de la gravité des corps pour monter au ciel, ils doivent comprendre que leur objection n'a aucun poids.

S'ils demandent de leur prouver que Jésus-Christ est vraiment Dieu, la tâche est facile.

Sa sainteté incomparable, sa céleste doctrine et ses miracles le démontrent amplement.

Mais, comme il n'en coûte guère aux incrédules de se mettre en contradiction avec la logique, il vaut mieux leur opposer l'autorité d'un de leurs maîtres, qu'ils estiment outre mesure, et qui s'appelle Jean-Jacques Rousseau.

Voici presque textuellement comme ce grand chef des incrédules parle de Jésus-Christ :

“ J'avoue, dit-il, que la majesté de l'Écriture me ravit d'admiration et que la sainteté de l'Évangile touche mon cœur. Si je considère les livres des philosophes, qu'ils sont petits en regard de ce grand livre (l'Évangile). Peut-il être possible qu'un livre si excellent et en même temps si simple ne soit l'œuvre que d'un homme ? Est-il possible que celui dont il renferme l'histoire ne soit qu'un homme ? Quelle douceur, quelle pureté brillent dans ses manières ! Quelle sagesse dans ses discours ! Quelle présence d'esprit dans ses réponses ! Quel empire absolu sur les affections de son âme ! Où est l'homme, où est le sage qui peut, sans ostentation et sans faiblesse, agir, souffrir et mourir comme Jésus-Christ ? Oui, si la vie et la mort de Socrate sont celles d'un sage, *la vie et la mort de Jésus-Christ sont celles d'un Dieu.*”

Cette leçon d'un incrédule à propos de la divinité de Jésus-Christ, est assez claire pour n'avoir pas besoin de commentaires.